

بنك الدوحة يحقق صافي أرباح بقيمة 436 مليون ريال قطري خلال النصف الأول من عام 2026

أعلن بنك الدوحة نتائجته المالية لفترة الستة أشهر المنتهية في 30 يونيو 2026، حيث صرح الشيخ محمد بن فهد آل ثاني، رئيس مجلس إدارة البنك، بأن البيانات المالية المرحلية المختصرة الموحدة للبنك أظهرت تحقيق صافي أرباح بلغ 436 مليون ريال قطري خلال النصف الأول من عام 2026، بانخفاض نسبته 6.7% مقارنةً بالفترة ذاتها من عام 2025.

وأوضح أن إجمالي موجودات البنك بلغ 122.5 مليار ريال قطري كما في 30 يونيو 2026، بانخفاض هامشي نسبته 0.4% على أساس سنوي. وارتفع صافي القروض والسلف إلى 72.9 مليار ريال قطري، محققاً نمواً نسبته 21.5% مقارنةً بالفترة المقابلة من العام الماضي. وواصلت ودائع العملاء أداءها القوي، إذ ارتفعت بمقدار 4.6 مليار ريال قطري، بما يعادل نمواً نسبته 9.0%، لتصل إلى 55.5 مليار ريال قطري كما في 30 يونيو 2026. وفي المقابل، انخفضت المحفظة الاستثمارية بمقدار 3.8 مليار ريال قطري، أي بما نسبته 10.1% على أساس سنوي، لتبلغ 33.9 مليار ريال قطري. وبلغ صافي الدخل التشغيلي خلال النصف الأول من العام 1,389 مليون ريال قطري، مسجلاً نمواً بنسبة 6.6% مقارنةً بالنصف الأول من العام السابق.

وقال رئيس مجلس الإدارة: «تعكس نتائج النصف الأول من عام 2026 متانة الاقتصاد القطري وقوة نموذج الأعمال الذي يتبناه بنك الدوحة. فعلى الرغم من تصاعد التقلبات الإقليمية وما صاحبها من تأثيرات على النشاط الاقتصادي في المنطقة، فقد أسهمت الأسس الاقتصادية الراسخة لدولة قطر، والإدارة الاقتصادية الرشيدة، والالتزام المتواصل بتنفيذ مستهدفات رؤية قطر الوطنية 2030، في إرساء قاعدة صلبة تدعم النمو المستدام. ويواصل بنك الدوحة التزامه بدعم الأولويات الوطنية، وتعزيز دور القطاع الخاص، وتحقيق قيمة مستدامة لمساهميهِ وعملائهِ والاقتصاد الوطني.»

ومن جهته، قال الشيخ عبد الرحمن بن فهد بن فيصل آل ثاني، الرئيس التنفيذي لمجموعة بنك الدوحة: «يواصل البنك الحفاظ على مستويات قوية من رأس المال والسيولة، حيث بلغت نسبة رأس مال الأسهم العادية من الشريحة الأولى مستوى 12.94%، فيما بلغت نسبة كفاية رأس المال الإجمالية 18.78%، بما يؤكد متانة القاعدة الرأسمالية للبنك وقدرته على دعم خطته للنمو المستقبلي. وارتفع إجمالي حقوق الملكية إلى 15.3 مليار ريال قطري، محققاً نمواً بنسبة 2.6% مقارنةً بالفترة المقابلة من العام السابق.»

وأضاف قائلاً: «تعكس نتائجنا المحققة خلال النصف الأول من عام 2026 مستوى الالتزام والمهنية اللذين تتمتع بهما كوادرناء، ومتانة مركزنا المالي، وقدرتنا على تنفيذ استراتيجيتنا بكفاءة وانضباط، رغم ما تشهده البيئة الإقليمية والدولية من تحديات وحالة من عدم اليقين. وقد واصلنا تحسين جودة أصولنا، حيث انخفضت نسبة القروض المتعثرة إلى 6.29% بنهاية الربع الثاني من عام 2026، مقارنةً بنسبة 7.66% في الفترة ذاتها من عام 2025. وخلال الفترة، أكدت كل من وكالتي فيتش وموديز تصنيفاتهما الائتمانية للبنك ضمن فئة الدرجة الاستثمارية، بما يجسد متانة مركزه المالي، وقوة ملفه الائتماني، وقدرته على تحقيق أداء مستدام في مختلف الظروف الاقتصادية. كما واصل بنك الدوحة إحراز تقدم ملموس في تنفيذ أولوياته الاستراتيجية من خلال تسريع وتيرة الابتكار الرقمي، وتنمية قاعدة عملائه، وتعزيز ممارسات الحوكمة البيئية والاجتماعية والمؤسسية، والارتقاء بكفاءته التشغيلية، الأمر الذي أسهم في ترسيخ مكانته بوصفه إحدى المؤسسات المالية الرائدة في دولة قطر، وتسريع مسيرة تحوله إلى بنك أكثر مرونة واستدامة، يركز في جميع أعماله على تلبية احتياجات عملائه وتقديم قيمة مضافة لهم.»

أبرز الإنجازات الاستراتيجية خلال الربع الثاني من عام 2026

- أكدت وكالة فيتش تصنيف بنك الدوحة في مجال القدرة على الوفاء بالالتزامات طويلة الأجل عند مستوى A، فيما أكدت وكالة موديز تصنيفها الانتماني للبنك عند مستوى Baa1 مع نظرة مستقبلية مستقرة.
- أصبح بنك الدوحة أول بنك في دولة قطر يدمج خدمة هوية قطر الرقمية ضمن إجراءات فتح الحسابات الرقمية.
- أطلق البنك حلولاً مبتكرة لتعزيز تجربة العملاء وتطوير خدماته الذاتية، من خلال تدشين صراف خدمة العملاء التفاعلي.
- واصل البنك تعزيز إطار الحوكمة البيئية والاجتماعية والمؤسسية من خلال تحديث سياسة الاستدامة والحوكمة البيئية والاجتماعية والمؤسسية، ونشر أول بيان للشفافية الضريبية، إلى جانب تعيين أول امرأة في عضوية مجلس الإدارة.
- أطلق البنك برنامج الدانة 2026، حملته الرئيسية للتوفير، تأكيداً لالتزامه الراسخ بتعزيز الرفاه المالي لعملائه وتعميق مستويات التفاعل معهم.
- حصد بنك الدوحة جائزتي «الأفضل في خدمة العملاء» و«الأفضل في إدارة الصناديق الاستثمارية» على مستوى دولة قطر ضمن جوائز يوروموني للخدمات المصرفية الخاصة لعام 2026، التي تُعد من أرفع الجوائز العالمية في مجال إدارة الثروات.

دعم مستقبل دولة قطر

يواصل بنك الدوحة التزامه بدعم جهود دولة قطر الرامية إلى تحقيق التنويع الاقتصادي، وتسريع وتيرة التحول الرقمي، وتعزيز مسيرة التنمية المستدامة. ومن خلال مواصلة الاستثمار في التكنولوجيا، وتنمية الكفاءات الوطنية، وترسيخ مبادئ الحوكمة، وتطوير حلول مصرفية مبتكرة تضع العميل في صميم أولوياتها، يسهم البنك في دعم مستهدفات رؤية قطر الوطنية 2030، إلى جانب تحقيق قيمة مستدامة لجميع أصحاب المصلحة.

واختتم الشيخ عبد الرحمن بن فهد بن فيصل آل ثاني، الرئيس التنفيذي لمجموعة بنك الدوحة، تصريحاته قائلاً: «نتطلع إلى المستقبل بثقة وتفاؤل، مستندين إلى ما توفره مسيرة التنويع الاقتصادي في دولة قطر، والبرامج الاستثمارية الطموحة، والتوسع المتواصل في القطاع المالي، من فرص واعدة للنمو. وسنواصل تسريع تنفيذ استراتيجيتنا المرتكزة على التحول الرقمي، وتعميق علاقاتنا مع عملائنا، وتحقيق نمو مستدام، مع المحافظة على نهج حصيف في إدارة المخاطر. وانطلاقاً من الآفاق الاقتصادية الإيجابية لدولة قطر، ووضوح توجهنا الاستراتيجي، فإن بنك الدوحة يتمتع بمقومات قوية تؤهله لمواصلة تحقيق قيمة مستدامة وطويلة الأجل لمساهميهِ وعملائهِ وجميع أصحاب المصلحة.»

محمد بن فهد آل ثاني
رئيس مجلس الإدارة

Doha Bank Reports Net Profit of QAR 436 Million for First Half of 2026

Doha Bank announced its financial results for the six-month period ended 30 June 2026. Sheikh Mohamed bin Fahad Al Thani, Chairman of the Board of Directors, stated that the bank's Interim Condensed Consolidated Financial Information for the period ended 30 June 2026 reported a net profit of QAR 436 million, representing a decrease of 6.7% compared with the corresponding period of 2025.

Sheikh Mohammed added that the total assets as at June 30, 2026, reached QAR 122.5 billion, marginally below by 0.4% year on year. Net loans and advances reached QAR 72.9 billion, representing growth of 21.5% compared with the same period last year. Customer deposits grew by QAR 4.6 billion or 9.0% year-on-year to reach QAR 55.5 billion as at 30 June 2026. The investment portfolio decreased by QAR 3.8 billion or 10.1% year-on-year to reach QAR 33.9 billion. The Chairman also stated that operating income for the period was QAR 1,389 million, an increase of 6.6% versus the first half last year.

The Chairman stated, "the first half of 2026 demonstrated the resilience of Qatar's economy and the strength of Doha Bank's business model. Despite heightened regional volatility and its impact on economic activity across the region, Qatar's robust fundamentals, disciplined economic management, and continued commitment to development under Qatar National Vision 2030 have provided a strong foundation for sustainable growth. Doha Bank remains committed to supporting national priorities, fostering private sector development, and creating long-term value for our shareholders, customers, and the communities". "

Sheikh Abdulrahman Bin Fahad Bin Faisal Al Thani, Group CEO, stated, "the bank continues to maintain stable capital and liquidity positions. The Common Equity Tier 1 (CET1) ratio stood at 12.94%, while the Total Capital Adequacy Ratio remained strong at 18.78%. The total equity reached QAR 15.3 billion, showing an increase of 2.6% compared with the corresponding period last year". Sheikh Abdulrahman Bin Fahad added, "our performance during the first half of 2026 reflects the dedication of our teams, the strength of our balance sheet, and our ability to execute with discipline during a period of regional uncertainty. We continued to improve asset quality, with the impaired loan ratio improving to 6.29% as of Q2 2026, compared with 7.66% in Q2 2025. During the period, both Fitch and Moody's reaffirmed Doha Bank's investment-grade credit ratings, underscoring the Bank's financial strength and resilience. Doha Bank maintained strong execution of its strategic priorities through digital innovation, customer growth, ESG advancement, and operational excellence, reinforcing its position as a leading Qatari financial institution and accelerating its transformation into a more agile, customer-centric bank."

Strategic Highlights During Q2 2026

- Fitch reaffirmed Doha Bank's 'A' Long-Term Issuer Default Rating, while Moody's affirmed its Baa1 rating with a stable outlook.
- Became the first bank in Qatar to integrate Qatar Digital Identity (QDI) in its digital onboarding process.
- Launched innovative customer experience and self-service solutions through the Customer Experience Kiosk (CXK).
- Enhanced ESG governance through revisions to the Bank's ESG Policy, publication of its inaugural Tax Transparency Statement, and appointment of its first female board member.
- Launched Al Dana 2026, Doha Bank's flagship savings campaign, reinforcing its commitment to financial wellbeing and customer engagement.
- Received two prestigious accolades at the Euromoney Private Banking Awards 2026—widely regarded as one of the most respected benchmarks in global wealth management—winning “Best for Client Service” and “Best for Funds” in Qatar.

Supporting Qatar's Future

Doha Bank remains committed to supporting Qatar's economic diversification, digital transformation, and sustainable development ambitions. Through continued investment in technology, talent, governance, and customer-centric innovation, the Bank is helping advance the objectives of Qatar National Vision 2030 while creating sustainable value for all stakeholders.

Sheikh Abdulrahman, GCEO closed with, "looking ahead, we remain optimistic about the opportunities arising from Qatar's economic diversification agenda, ongoing investment programs, and the continued expansion of the country's financial sector. We will continue to accelerate our digital-first strategy, deepen customer relationships, and pursue sustainable growth while maintaining prudent risk management. Supported by Qatar's strong economic outlook and our clearly defined strategic direction, Doha Bank is well positioned to deliver long-term value for all stakeholders."

Sheikh Mohamed Bin Fahad Al Thani
Chairman